



# AKHBAR El Jeich

94

Juillet- Août- Septembre 2023

Révue éditée par l'Etat Major Général des Armées



## Sortie de la 39<sup>ème</sup> Promotion d'élèves Officiers d'active



### Sortie d'une promotion d'élèves officiers pilotes à l'EMA d'Atar

- Cérémonie de sortie de la 5<sup>ème</sup> promotion du Collège de défense G5-Sahel
- Sortie de la 39<sup>ème</sup> promotion d'EOA à l'Académie militaire interarmes d'Atar



**TOYOTA**

**CMDA S.A**

Distributeur Officiel de Toyota en Mauritanie

**LE LAND CRUISER PICK UP EST  
LE MEILLEUR VÉHICULE  
TOUT TERRAIN AU MONDE**



**Direction assistée, réservoir  
supplémentaire, snorkel**

- Carburant : Diesel
- Couple maxi Nm/(tr/min) : 285/2200
- Cylindrée (cm3) : 4164
- Nombre de cylindres : 6
- Nombre de soupapes par cylindre : 2
- Puissance maxi (ch) à tr/min : 131/3800
- Type de moteur : En ligne

Contact:  
Tél. (222) 45 25 47 30 - E-mail: [cmds@cmds.com](mailto:cmds@cmds.com)

*\*Dans la limite des stocks disponibles*

# EDITORIAL

## **Les ressources humaines,**

### ***Gage de réussite et de développement***

C'est en temps de paix que les armées préparent leurs hommes et leurs équipements à travers des exercices et manœuvres pour les mettre dans les conditions les plus proches des réalités de la guerre sur le terrain et les contraintes de l'affrontement avec l'ennemi. Cette préparation englobe la conduite de sessions d'entraînement au niveau des centres de formation de sous-officiers et d'hommes de troupes. Elle comprend également l'enseignement supérieur militaire qui vise l'émergence d'une élite militaire jouissante d'un haut niveau de formation et de professionnalisme. Cette élite, une fois dotée de moyens adéquats, doit pouvoir analyser des situations et trouver les solutions qu'il faut adopter face aux différents types de crises géopolitiques et sécuritaires auxquelles les armées font face. C'est dans ce cadre que l'Etat-Major Général des Armées a opté pour mettre un effort particulier sur le cadre humain, lequel constitue la pierre angulaire de toutes les stratégies de défense moderne, véritable incubateur du développement et de la stabilité. Ce choix s'est concrétisé à travers la création de centres, d'académies militaires et d'un

Collège de Défense mis à la disposition des pays du G5-Sahel. Ces institutions d'enseignements militaires ont contribué efficacement à développer les capacités et savoir-faire d'une élite de chefs militaires, capables, grâce à leur connaissances scientifiques et compétences professionnelles, d'agir adéquatement face aux crises sécuritaires multiples. Ces académies et centres de formation modernes ont offert le cadre adéquat pour développer les capacités de planification des officiers de l'Armée Nationale, en assurant des formations dans toutes les spécialités, notamment les langues, la planification, la topographie, l'administration, la comptabilité, le Droit, la communication et l'informatique. A cela s'ajoute des formations dans des domaines aussi importants que l'encadrement au commandement, la planification stratégique de guerre, la culture et les savoir-faire militaires. En effet, le développement et la qualification des ressources humaines demeurent une condition indispensable pour toute armée qui vise à être capable de relever les défis et d'apporter sa contribution à l'œuvre de développement économique national.



## Sortie de la 39<sup>ème</sup> Promotion d'élèves Officiers d'active



### Sortie d'une promotion d'élèves officiers pilotes à l'EMA d'Atar

- Cérémonie de sortie de la 5<sup>ème</sup> promotion du Collège de défense G5-Sahel
- Sortie de la 39<sup>ème</sup> promotion d'EOA à l'Académie militaire interarmes d'Atar

## Dans ce numéro

### Editorial

3

### Info - FARIM

6 - 29

### Nécrologie

30 - 31

### PUB

32





**Directeur de Publication**  
Col Mohamed Cheikh Mohamed Heiba  
**Rédacteur en chef**  
Lt-col Sidi Mohamed o Hdeid  
**Secrétaire de Rédaction**  
Cne Ousmane Demba Ba  
Cne E/R Ely Maghlah  
**Responsable Audio- visuel :**  
A/C Mamadou Oumar Sarr  
**Photographes :**  
A/C Taleb Ould N'dary  
A/C Brahim Ould Saleh  
Adjt Ismail Ould Walaty  
Adjt Saleck Vall MBareck

Adjt Ahmed Ould Messoud  
Adjt Mohamed Bekaye Samake  
Adjt Med Moustapha Amar  
Adjt Mahfoud O. T'feil  
S/C Mohamed O. Med Mahoud  
Sgt Abdoulaye Yero Sall  
Sgt Hamady NDiaye  
**Maquette /PAO**  
Cne Ousmane Demba Ba  
Maitre Aida MBengue  
**Saisie**  
Maitre Aida MBengue  
Sgt Mohamed Bekaye

**Publicité- Annonces**  
Maitre Oumou Kouthoum Bouena  
**Distribution**  
Adjt Med Deina Ould Zaid  
Adjt Mohamed Bekaye Samake

**DCRP@hotmail.fr**  
**BP: 208 Tel: (00222) 45245881- 22415708**



## Le MDN supervise la Sortie de la 16<sup>ème</sup> promotion du Collège National de Commandement et d'Etat-major



Le ministre de la Défense Nationale, M. Hanena Ould Sidi, accompagné du ministre de l'Enseignement Supérieur et de la Recherche Scientifique, M. Niang Mamoudou, et du Chef d'Etat-Major Général des Armées, le Général de Division Moctar Bolle Chaabane, a supervisé jeudi, 4 juillet 2023, au Collège National de Commandement et d'Etat-major à Nouakchott, la remise des diplômes à la 16<sup>ème</sup> promotion d'officiers d'état-major au titre de l'année académique 2022-2023. Dans un discours prononcé à cette occasion, le Général de Division Moctar Bolle Chaabane, Chef d'Etat-Major Général des Armées a déclaré que ce collège constitue l'un des piliers les plus importants de la formation militaire supérieure mis en place ces dernières années. Cette institution, a-t-il souligné, incarne les hautes directives de Son Excellence le Président de la République, M. Mohamed Ould Cheikh El Ghazouani, Chef Suprême des Forces Armées et des Forces de Sécurité, visant à édifier un système de défense capable de préserver la sécurité et de garantir la souveraineté du pays. Il a ajouté que cette structure scientifique militaire vise à doter les officiers supérieurs de connaissances et



d'expertises militaires qui les préparent aux fonctions de planification opérationnelle et au commandement tactique des unités, tout en contribuant à mieux ancrer leurs connaissances militaires en instaurant le principe de partenariat basé sur l'échange de connaissances et d'expériences avec nos partenaires militaires, régionaux et internationaux pour parvenir à réaliser l'auto-suffisance en matière d'effectifs d'officiers d'état-major qualifiés. Elle vise, a-t-il ajouté, à consolider la dimension formation au sein de l'approche nationale. Le CEMGA a félicité les membres de cette nouvelle promotion pour l'obtention de cet important brevet militaire déterminant pour la poursuite de leur carrière. De son côté, le Directeur du Collège National de Commandement et d'Etat-Major, le Colonel Mohamed Lemine Ould Abdel-Mowle a remercié tous les invités pour

leur présence à cette cérémonie qui constitue un évènement de taille clôturant une année de labeur, de sérieux et de travail sans relâche. Cette promotion, a-t-il ajouté, comprend 66 officiers, dont 22 officiers issus de pays frères et amis. Avec la sortie de cette promotion, a rappelé le Directeur du CNCE, le collège aura formé, depuis sa création en 2007, un total de 646 officiers d'état-major, dont 566 officiers mauritaniens et 80 officiers des pays frères et amis. Il a souligné que les demandes croissantes de ces pays pour obtenir des places au collège marquent la confiance que ces pays accordent à notre pays et à notre armée, s'engageant à travailler pour accroître cette confiance et mettre constamment à niveau ce collège



rie Nationale, Inspecteur des Forces Armées Nationales et de Sécurité, Chef d'Etat-Major Adjoint de la Garde Nationale, du Contre-Amiral Chef d'Etat-Major de la Marine Nationale, du Médecin Général de Brigade Directeur de l'Hôpital Militaire. La Cérémonie a connu également la présence d'officiers chefs et directeurs de divisions et de directions de l'EMGA, de la gendarmerie, d'attachés militaires accrédités dans notre pays et des familles des officiers sortants en plus des autorités administratives et sécuritaires et des cadres du Collège, avant de se terminer par un dîner offert en l'honneur des invités du Directeur du CNCE.

pour le hisser parmi les meilleurs dans le monde grâce à une formation de qualité pour les officiers de ces pays, tout comme leurs frères mauritaniens. Le Directeur du Collège a noté que cette année académique a été un succès à tous points de vue, grâce à Dieu, et au soutien moral et matériel que le collège a reçu de la part de l'état-major général des armées, qui s'est traduit par la qualité de l'enseignement et celle des infrastructures. Au cours de cette formation, un effort particulier a été mis sur les travaux pratiques et les capacités d'analyse et de rédaction des officiers stagiaires, a-t-il souligné. La cérémonie de remise des diplômes s'est déroulée en présence des Généraux de Brigade, Directeur du Collège de Défense du G5-Sahel, CEMAT, Conseiller du Premier Ministre, CEMAA, Directeur du Matériel de la Gendarme-



## Le MDN supervise...

### La sortie d'une promotion d'ingénieurs

Le Ministre de la défense Nationale M. Hanenne ould Sidi a supervisé, en compagnie du Général de Division Moutar Bolle Chaabane, Chef d'Etat-Major Général des Armées, jeudi 6 juillet 2023 la cérémonie de sortie d'ingénieurs de l'Ecole Polytechnique. Dans un mot prononcé à cette occasion, le Colonel Ingénieur Mohamed Ould Mohamed Mahmoud, Directeur du Complexe polytechnique, a félicité les ingénieurs sortants qui viennent



de cueillir le fruit de plusieurs années de labeur et de travail sans relâche. Le colonel Mohamed a déclaré qu'avec la sortie de cette promotion, le Complexe polytechnique aura pourvu le tissu socio-économique de 314 ingénieurs et 620 diplômés de la licence professionnelle dans différentes spécialités technologiques. Par ailleurs, il a rappelé que les ingénieurs sortants ont bénéficié d'une formation globale incluant un enseignement académique de qualité et un encadrement militaire spécifique.



Ce qui, selon lui, n'aurait pu se réaliser sans l'importance accordée par l'EMGA pour la modernisation de ce complexe scientifique, ainsi que l'appui permanent des ministères de la défense nationale, de l'Education et de l'Enseignement supérieur et de la Recherche scientifique. Il a également exprimé ses remerciements à tous les partenaires nationaux et internationaux pour leur coopération et la qualité de l'accueil qu'ils réservent aux stagiaires, ainsi que pour leur accompagnement professionnel au cours de leur formation académique et militaire. Le Colonel Mohamed a également exprimé ses remerciements à tout l'encadrement du complexe polytechnique pour les efforts consentis pour l'orientation et l'encadrement des étudiants au cours de leur formation. Il a, en outre, salué le rôle d'appui et de soutien joué par les familles le long du cursus de formation des étudiants. Le complexe polytechnique comprend les établissements suivant : l'ESP (Ecole Supérieure polytechnique ) pour la formation des ingénieurs, l'IPGEI



(Institut Préparatoire pour les Grandes Ecoles d'Ingénieurs) et les instituts de formations supérieurs(l'Institut Supérieur pour les Métiers du Bâtiment et les Travaux Publics et de l'Urbanisme, l'Institut des Métiers d'Energie, l'Institut Supérieur des Métiers des Mines et l'Institut Supérieurs des Métiers des Statistiques). La cérémonie s'est déroulée en présence du Général de Division Chef d'Etat-major de la Gendarmerie Nationale, du Général de Brigade CEMAT, du Général de Brigade Chef d'Etat-major de

l'Armée de l'Air, du Général de Brigade Directeur du CDG5-Sahel, du Général de Brigade Commandant des Forces Spéciales, du Général de Brigade Inspecteur des Forces Armées Nationales et de Sécurité en plus du Colonel Directeur du Collège de Commandement et d'Etat-major et d'un nombre importants d'officiers chefs et directeurs de divisions et de directions de l'EMGA. Ont été également présents les recteurs d'universités et membres de l'encadrement du Complexe Polytechnique.

## La cérémonie de promotion de sous-officiers

Le Ministre de la défense Nationale M. Hanenne ould Sidi a supervisé, vendredi 14 juillet 2023, au Ministère de la défense Nationale, la cérémonie de promotion au grade supérieur des sous-officiers du département. Ces sous-officiers ont bénéficié de cet avancement en récompense à leur dévouement au service pour l'accomplissement convenable des missions qui leur sont dévolues. La cérémonie s'est déroulée en présence du Secrétaire Général et d'officiers du MDN.



## Le MDN supervise la cérémonie de sortie de la 5<sup>ème</sup> promotion du CDG5-Sahel

Le Ministre de la Défense Nationale M. Hanneou Ould Sidi a supervisé, jeudi 20 juillet 2023, en compagnie du Général de Division Moctar Bolle Chaabane, Chef d'Etat-Major Général des Armées la cérémonie de sortie de la 5<sup>ème</sup> promotion du Cours de Guerre du Collège de Défense du G5-Sahel. Constituée de 36 stagiaires dont quatre (4) du Burkina Faso, seize (16) de la Mauritanie, cinq (5) du Niger, cinq (5) du Tchad, et six (6) de l'Arabie Saoudite, cette promotion a suivi, au titre de l'année académique 2022-2023, des études supérieures de sciences militaires, de relations internationales. Dans un discours prononcé à cette occasion, le Ministre de la Défense Nationale a rappelé que ce Collège a été créé grâce à



mément aux orientations du Président de la République Mohamed Cheikh O. Ghazouani Chef Suprême des Forces Armées Nationales, président en exercice du G5-Sahel. Pour sa part, le Général de Brigade Brahim Vall O. Cheibany, Directeur du Collège de Défense du G5-Sahel, a indiqué que le Collège a renforcé son infrastructure grâce à la coopération entre l'Etat-Major Général des Armées et l'Etat des Emirats Arabes Unis. Nous travaillons, aujourd'hui, grâce à la coopération des Etats Unis d'Amérique, à mettre en place un centre d'informations et de documentations composé d'une bibliothèque et d'un laboratoire de langues équipés, a-t-il ajouté.

une volonté commune des Chefs d'Etats des pays du G5-Sahel afin de mutualiser leurs efforts visant à faire face aux défis existants pour le développement et la sécurité. Il a ajouté que le collège est devenu opérationnel grâce à l'appui efficace et continu des partenaires techniques et financiers de la Mauritanie, notamment les Emirats Arabes Unis, l'Union Européenne, les Etats-Unis, la France, l'Allemagne, l'Egypte et l'Espagne. Le MDN a souligné que le Collège jouit, aujourd'hui d'une bonne renommée grâce à l'accord signé avec l'OTAN confor-



Le Collège, a indiqué le Général de Brigade Cheibany, est devenu, aujourd'hui, une destination privilégiée des délégations scientifiques, à tous les niveaux, des institutions d'enseignement à travers le monde, ce qui lui a permis de tisser un réseau de relations considérable avec les institutions d'enseignement. Une situation qui montre l'intérêt et la place acquis par cette institution. Le CDG5-Sahel est, aujourd'hui, poursuit le Général de Brigade Brahim Vall, en bonne situation pour poursuivre sa mission de formation des élites des armées des pays du G5-Sahel et consolider son ouverture vers les pays amis et frères, ainsi que les partenaires, ce qui a consolidé son influence sur la scène internationale. La cérémonie s'est déroulée en présence du Général de Division Abdallahi Ahmed Aicha Chef d'Etat-major de la Gendarmerie Nationale, du Contre-Amiral Mohamed Cheikhne Chef d'Etat-Major de la Marine Nationale, du Général de Brigade Hamady Ely Mouloud Chef d'Etat-Major de l'Armée de l'Air, du Général de Brigade Mohamed Cheikh Boïdde Commandant des Forces Spéciales en plus d'officiers chefs et directeurs de divisions et directions de l'EMGA, du secrétaire permanent du G5-Sahel, d'ambassadeurs de pays partenaires du G5-Sahel et de nombreuses personnalités.



## Le MDN supervise en compagnie du CEMGA la sortie d'une promotion d'EOA ,

ajout qualitatif sur le chemin de la préparation des futurs chefs qui endosseront la responsabilité et le devoir de défendre l'intégrité territoriale. Cet évènement important concrétise l'importance accordée par le Président de la République, Chef suprême des forces armées, pour la formation du personnel découlant d'une perception éclairée faisant de l'élément humain la pierre angulaire de toutes les stratégies de Défense



Le Ministre de la Défense nationale, M. Hanena Ould Sidi, a supervisé, vendredi 21 juillet 2023, en compagnie du Général de Division Moctar Bolle Chaabane, Chef d'Etat-Major Général des Armées, la cérémonie de sortie de la 39<sup>ème</sup> promotion d'élèves officiers d'active de l'Académie Militaire Interarmes d'Atar. La cérémonie a commencé par une lecture de versets du Coran qui sera suivie, successivement, par le champ de l'Académie et la passation du drapeau de l'AMIA entre la 39<sup>ème</sup> et la 40<sup>ème</sup> promotions et la remise des passants aux quatre premiers de la promotion dans l'ordre du mérite, par le MDN, le CEMGA, le Commandant de l'AMIA et le Wali de l'Adrar. Par la suite, les officiers sortant ont procédé à la prestation du serment de l'officier. Dans un mot prononcé à cette circonstance, Le Chef d'Etat-Major Général des Armées a indiqué que cette occasion heureuse constitue l'opportunité de rappeler les efforts consentis par la Mauritanie, au cours des dernières années, en vue de la restructuration et de la modernisation des Forces Armées afin de les rendre aptes à faire face aux multiples défis et garantir la sécurité et la stabilité du pays dans la sous-région fortement marquée par l'extrémisme violent et le crime transfrontalier. Le CEMGA a ajouté que la sortie d'une nouvelle promotion d'officiers constitue un



modernes. Cette même vision définissant la sécurité comme étant la vraie garantie de la stabilité, de la prospérité et du bien être. Le CEMGA a incité les officiers sortants à faire preuve d'attachement aux valeurs militaires et à la mise en application des connaissances acquises au cours de leur formation, avant de leur rappeler que leur principale mission est la défense de l'intégrité territoriale, la garantie de la sécurité et le respect des lois de la république. Pour sa part, le Général de Brigade Dah Mohamed El Agheb, Commandant de l'AMIA a indiqué que la sortie de cette promotion constituera un appui de qualité pour les Forces Armées Nationales grâce aux connaissances acquises le long d'un parcours de



près de trois années de formation au cours desquelles ils ont acquis des connaissances et savoir-faire techniques et théoriques qui répondront adéquatement aux besoins liés à l'exercice de leurs missions futures. Le Général Agheb a mis en exergue l'intention de l'Académie d'introduire de nouvelles technologies qui viendront s'ajouter au contenu des programmes en vigueur et contribueront à consolider la formation des officiers qui sera sanctionnée par un diplôme de licence en administration et sciences militaires en plus de leur brevet de chef de section. Pour sa part le représentant de la famille du parrain de la 39<sup>ème</sup> promotion, a exprimé sa joie de participer à la cérémonie de sortie de cette promotion qui, a-t-il dit, « porte le nom de mon frère, le Martyr Lieutenant pilote Ismail ould Sidi Mohamed qui a versé son sang pour défendre l'honneur et de la dignité de la Patrie ». Il a, en outre, salué les sacrifices consentis



par les Forces Armées Nationales pour assurer la défense de l'intégrité territoriale et instaurer la sécurité sur l'ensemble du territoire national. La 39<sup>ème</sup> promotion est composée de 66 officiers, dont 9 de la Garde Nationale, 10 officiers du Groupement Général de la Sécurité Routière, 2 officiers maliens, 1 officier nigérien, 1 officier sénégalais. La cérémonie a été marquée par des démonstrations d'arts martiaux en plus d'un exercice de réduction d'une résistance isolée. En marge des festivités, le MDN a procédé, au nom du Président de la république, à la décoration d'attachés militaires et d'officiers coopérants. La cérémonie s'est déroulée en présence du Général de Division Chef d'Etat-Major de la Garde Nationale, du Général de Brigade Directeur de la Direction Centrale du Matériel, du Général de Brigade Commandant du GGSR, du Général de Brigade CEMAA, du Général de Brigade Directeur du matériel de la Gendarmerie Nationale, du Général de Brigade Directeur de la Délégation Générale de Sécurité et de Gestions des Crises, du Général de Brigade Inspecteur général des Forces Armées et de Sécurité, du Colonel Commandant de la 3<sup>ème</sup> Région Militaire, du représentant de la famille du parrain de la 39<sup>ème</sup> promotion en plus d'officiers chefs et directeurs de divisions et de directions de l'EMGA. Ont également assisté à cette cérémonie des officiers chefs de directions de la Gendarmerie Nationale, des attachés militaires, les familles des officiers sortants, les autorités administratives et sécuritaires de la Wilaya de l'Adrar. La cérémonie a été clôturée par un déjeuner offert en l'honneur des invités par le Général de Brigade Commandant de l'Académie Militaire Interarmes d'Atar.

## Le MDN supervise, en compagnie du CEMGA, la sortie d'une promotion d'élèves officiers pilotes



Le ministre de la Défense Nationale, M. Hannenna ould Sidi, accompagné du Général de Division Moctar Bolle Chaabane Chef d'Etat-Major Général des Armées, a supervisé, mardi 22 août 2023, à l'Ecole Militaire de l'Aviation d'Atar, la cérémonie de sortie de la cinquième promotion des élèves-officiers pilotes de chasse et de transport. Dans un mot prononcé à cette occasion, le Général de Brigade Hamady ould Ely Mouloud, Chef d'Etat-major de l'Armée de l'Air, s'est dit fier de participer à cette cérémonie qui s'inscrit dans le cadre de l'évolution de notre armée nationale. Il a ajouté que, dans le cadre du plan quinquennal visant le développement et la modernisation des forces armées, sur le plan des qualifications et de l'armement, l'Armée de l'Air a accordé une grande attention au maintien de la qualité de la formation à travers l'application de programmes de formation conformes aux normes internationales et l'attraction des meilleures compétences en matière de formation, au niveau nationale et international. Le CEMAA a souligné que l'Armée de l'Air œuvre au renforcement de la flotte de l'École d'aviation militaire qui, à ce titre va acquérir six avions d'entraînement du type (DA40 et DA42) et des simulateurs. Ce qui, a-t-il assuré, aura un impact positif sur la qualité



de la formation, la capacité de l'armée de l'air, mais, aussi, sur la renommée de l'école et sa place dans la région. Le Général de Brigade Ely Mouloud a souligné que la sortie de cette promotion intervient au moment où l'Etat-Major Général des armées se fixe comme objectif d'assurer l'autosuffisance en matière de compétences humaines dans le domaine de l'aviation militaire. Il a ajouté que cela « constitue, également, l'expression des efforts considérables déployés sur une période de trois ans par l'Etat-Major de l'Armée de l'Air et par le personnel de l'école, afin que les diplômés acquièrent des compétences et des connaissances militaires de qualité qui leur permettront, à l'avenir, d'accomplir pleinement les tâches qui leur seront confiées ». Cela a-t-il enfin souligné n'aurait pu se réaliser sans l'importance accordée par le Ministère de la Défense Natio-



nale et l'EMGA à cette formation pour laquelle tous les moyens humains et matériels ont été mis en place conformément aux orientations du Président de la République Mohamed Ould Cheikh Gazouani Chef Suprême des Forces Armées Nationales. Le CEMAA a incité les officiers sortants à rester fidèle, au cours de leur parcours professionnel, à l'esprit de persévérance, de discipline, d'amour, de l'effort, de fidélité à la patrie et de sacrifice. Il a enfin félicité l'encadrement de l'école pour les efforts consentis au cours des trois années de formation. De son côté, le Lieutenant-colonel Ahmed Taleb Hmeida, commandant de l'École de l'aviation militaire, a affirmé que les membres de cette promotion ont reçu une formation théorique et pratique sur les sciences modernes de l'aviation leur conférant des compétences conformes aux exigences de l'époque moderne fondées sur des bases nationales saines. L'École de l'Aviation Militaire souhaite, a-t-il poursuivi, à la lumière de son plan quinquennal, développer la formation, disposant des mécanismes lui permettant d'évaluer les résultats pour atteindre les meilleures normes. Il a enfin souligné que cette institution a obtenu sa certification de qualité délivrée par l'organisation internationale de l'aviation le 22 novembre 2022 et qu'elle jouit d'une bonne renommée et d'un grand intérêt de la part de plusieurs pays de la sous-région. A son tour, M. Mohamed Yehdih, porte-parole de la famille du martyr a exprimé ses sincères remerciements à Son Excellence le Président de la République, Monsieur Mohamed Ould Cheikh El Ghazouani, et à l'Etat-major général des armées pour lui avoir accordé l'honneur de prendre part à la cérémonie de sortie de la cinquième promotion portant le nom de son père l'héros et martyr Lieutenant-Colonel pilote

Mahfoudh Ould Saad Bouh Ould Jiddou tombé sur le champ d'honneur en défendant la patrie. M. Mohamed Yehdih a salué les mesures et dispositions prises par les forces armées nationales pour célébrer la mémoire des martyrs et leur accorder la place qu'il méritent. La cinquième promotion de l'École de l'Aviation Militaire comprend 14 élèves-officiers pilotes, dont un issu de la République sœur du Mali. La cérémonie de remise des diplômes s'est déroulée en présence du Général de Brigade Inspecteur Général des Forces Armées Nationales et de Sécurité, du Colonel commandant de la 3<sup>ème</sup> Région Militaire, du Colonel Chef de la division des ressources humaines, du représentant de la famille du parrain de la promotion, du Colonel Commandant du Groupement Régional de la Gendarmerie, du Colonel Commandant du 1<sup>er</sup> BCP, du Lt-Colonel Commandant du 5<sup>ème</sup> GSI, des officiers de la garnison d'Atar, des membres des familles des officiers sortants en plus des autorités administratives, sécuritaires et des élus de la wilaya de l'Adrar et de l'encadrement de l'École d'Aviation Militaire.



## Le MDN et la Ministre de l'environnement supervisent les opérations d'ensemencement

Les ministres de la Défense nationale, M. Hanenne Ould Sidi et de l'Environnement, Mme Lalya Kamara ont supervisé, vendredi 4 août 2023, en compagnie du Général Habiboullah Ahmedou CEMGAA, à l'Etat-Major de l'Armée de l'Air, le lancement de la campagne nationale d'ensemencement aérien, exécutée dans le cadre de la célébration de la semaine nationale de l'arbre. L'ensemencement s'est effectué sur deux zones. La première située au nord des wilayas du Trarza et au sud de celles de l'Inchiri et de l'Adrar, tandis que la seconde est située entre les villes de Chinguitty en Adrar et Tichitt au Tagant. Cet épandage aérien de dizaines de tonnes



de semences concerne, entre autres espèces, le panicum (« merekbe » en langue locale), les balanites et l'acacia gommier. Dans un discours prononcé à cette occasion, la Ministre de l'Environnement a indiqué qu'entre 1981 et 2020 le rythme de la perte des superficies forestières sur l'étendue du territoire a atteint 42 %, ajoutant qu'à ce rythme d'érosion de la couverture végétale, les forêts classées ont perdu toute leur splendeur en 10 ans seulement. Mme Lalya Kamara a affirmé que pour faire face à cette situation alarmante, le Président de la République, Son Excellence Monsieur Mohamed Ould Cheikh El Ghazouani a donné des instructions pour prendre des mesures visant à restaurer la couverture végétale et les forêts

à travers des activités de reboisement sur toute l'étendue du territoire national. Elle a souligné, que par le passé, les campagnes annuelles d'ensemencement aérien réalisées pour restaurer les milieux dégradés durant la période 1992-2010 ont donné des résultats probants dans les wilayas de l'Inchiri, de l'Adrar, au nord de Nouakchott et dans la zone située entre Nouakchott et Boutilimit. La ministre a, enfin noté, que son département s'est engagé à poursuivre cette campagne avec la collaboration du ministère de la Défense nationale qui mobilise d'importants moyens pour réaliser cette activité hautement stratégique pour notre pays. La cérémonie de lancement de ces opérations s'est déroulée en présence du Général de Brigade Hamady Ely Mouloud Chef d'Etat-Major de l'Armée de l'Air, de la Coordinatrice du Système des Nations Unies en Mauritanie en plus d'officiers et cadres de l'EMAA.

## Le MDN visite...

### La 6<sup>ème</sup> RM en compagnie du CEMGA

Le Ministre de la défense Nationale M. Hanenne ould Sidi a effectué, jeudi 13 juillet 2023, en compagnie du Chef d'Etat-Major Général des Armées, une visite à la 6<sup>ème</sup> Région Militaire et à l'Etablissement Central de la Réserve Générale du Matériel. La délégation a été accueillie, à son arrivée par le Colonel Mohamed Elhafedh khattar commandant de 6<sup>ème</sup> RM, avant de suivre un exposé détaillé sur la Region, son organigramme et ses missions. Par la suite, la délégation a pu se rendre à l'ECRGM où elle a été accueillie par le



Colonel Mohamed Elmoctar Mohamed Lemine Abdou Directeur de cet établissement. Le Colonel Abdou a fait une présentation détaillée de l'ECRGM et de ses missions. Au Cours de cette visite, le MDN, le CEMGA et la délégation qui les accompagne ont pu s'enquérir de la situation des services relevant de la 6<sup>ème</sup> RM et de l'ECRGM. Le MDN et le CEMGA étaient accompagnés du Général de Brigade Taghiyollah Rayess Directeur de la Direction Centrale du Matériel en plus d'officiers directeur et chefs de division de l'EMGA.

### L'EMAA en compagnie du CEMGA

Le Ministre de la défense Nationale M. Hanenne ould Sidi a effectué, jeudi 18 juillet 2023, en compagnie du Chef d'Etat-Major Général des Armées, une visite à L'Etat -Major de l'Armée de l'Air. La délégation a été accueillie, à son arrivée, par le Général de Brigade Hamdy Ely Mouloud Chef d'Etat-Major de l'Armée de l'Air, lequel a fait une présentation complète de l'Armée de l'Air qui sera suivi par une visite des différents services de l'EMAA. Par la suite, la délégation s'est rendue au Centre de Commandement de Surveillance et de Renseignements où elle a pu suivre un exposé sur les missions du Centre et son rôle dans la surveillance territoriale fait par le Colonel Yahya Cherif Ahmed Chorfa commandant du centre. Cette visite de terrain a permis au MDN et au CEMGA de s'enquérir du rôle essentiel de l'Armée de l'Air et des problèmes posés afin d'y remédier pour préparer les forces de l'Air au niveau requis pour l'exécution de leurs missions.



Dans un mot prononcé à cette occasion, le MDN a incité les officiers et sous-officiers de l'Armée de l'Air à travailler encore plus et à redoubler leurs efforts mettant un accent particulier sur la maintenance du matériel. Au cours de cette visite, le MDN et le CEMGA ont été accompagnés du Général de Brigade Taghiyollah Rayess Directeur de la Direction Centrale du Matériel en plus de chefs et directeurs de divisions et de directions du MDN et de l'EMGA.

## Le MDN décore...

### Le directeur de l'Enseignement du CDG5-Sahel

Le Ministre de la Défense Nationale M. Hanenne ould Sidi a décoré, mardi 11 juillet 2023, au nom du Président de la République, de la médaille de chevalier du mérite national, le Colonel Jérôme Bouju Directeur de l'Enseignement du Collège de Défense du G5-Sahel. La cérémonie de décoration s'est déroulée en présence de SEM Alexandre Garcia ambassadeur de France accrédité en Mauritanie, du Général de Brigade Brahim Vall Cheibany Directeur du CDG5-Sahel, du Colonel Sidi Mohamed ould Hamady Directeur des Relations Extérieures au MDN. Cette décoration intervient en reconnaissance des efforts consentis par le Colonel Bouju au cours de l'exercice de ses fonctions de Directeur de l'Enseignement au CDG5-Sahel.



### L'Attaché militaire saoudien



Le Ministre de la défense Nationale M. Hanenne ould Sidi a décoré, jeudi 17 août 2023, au nom du Président de la République, Chef suprême des Forces Armées Nationales, de la médaille de chevalier du mérite national, le Général Souleymane Ben Ali Zaidi, attaché militaire saoudien en fin de mission dans notre pays. La cérémonie de décoration s'est déroulée en présence de l'ambassadeur d'Arabie Saoudite en Mauritanie, du nouvel attaché militaire saoudien, du Secrétaire Général du MDN, du Colonel Sidi Mohame Hamady Directeur des Relations Extérieures au MDN. La décoration intervient en récompense aux efforts consentis par l'attaché militaire au cours de l'exercice de ses fonctions dans notre pays.

### Des officiers égyptiens

Le Ministre de la Défense Nationale M. Hanenne ould Sidi a décoré, vendredi 29 septembre 2023, six officiers égyptiens, arrivés au terme de leur mission d'instructeurs, au Collège du G5-Sahel, de la médaille de chevalier du mérite national. La cérémonie de décoration s'est déroulée en présence de SEM Khaled Youssef ambassadeur d'Égypte en Mauritanie, du Général de Brigade Brahim Vall ould Cheibani Directeur du CDG5-Sahel et du Colonel Sidi Mohamed ould Hamady Directeur des relations extérieures au MDN.



## Le MDN reçoit...

### La Représentante Spéciale de l'UE au Sahel

Le Ministre de la défense Nationale M. Hanenne ould Sidi a reçu, mardi 11 juillet 2023, dans son bureau, Mme Emanuela Claudia Del Re représentante spéciale de l'UE au Sahel. L'audience a permis de discuter des relations de coopération entre notre pays et l'UE et les moyens de les renforcer davantage, notamment dans les domaines militaire et sécuritaire.



### Le Commandant de la Force Conjointe du G5-Sahel



Le Ministre de la défense Nationale M. Hanenne ould Sidi a reçu, mardi 8 août 2023, au Ministère de la Défense, le Général de Division Oumar Bikimou Commandant de la force Conjointe du G5-Sahel. L'audience s'est déroulée en présence du Général de Brigade Seydou Samba Dia Chef de la Division Soutien de l'EMGA, du Colonel Ahmed Salem Zein chef de la Division des Opérations et du Colonel Sidi Mohamed Hamady Directeur des Relation Extérieures au MDN.

### Un diplomate onusien

Le ministre de la Défense nationale, M. Hanenna Ould Sidi, a reçu en audience, jeudi 17 août 2023 à Nouakchott, le Secrétaire Général Adjoint des Nations Unies, Représentant du Secrétaire Général pour l'Afrique de l'Ouest et le Sahel, SEM. Leonardo Santos Simao. La rencontre a porté sur les relations de coopération existantes entre notre pays et cet organe onusien, notamment dans le domaine de la défense. Elle s'est déroulée en présence du colonel Mohamed El Mokhtar Baba El Bechir, Conseiller du Ministre de la Défense.



### L'ambassadeur du Brésil

Le Ministre de la Défense Nationale M. Hanenne ould Sidi a reçu, jeudi 7 septembre 2023, Evaldo Fereiri ambassadeur du Brésil accrédité dans notre pays. La rencontre a permis de discuter des relations de coopération entre les deux pays et les moyens de les consolider davantage. L'audience s'est déroulée en présence du lieutenant-colonel Mangasouba Directeur du Bureau de Coordination au MDN.



### Le MDN reçoit...

#### L'ambassadeur du Yémen



Le Ministre de la Défense Nationale M. Hanenne ould Sidi a reçu, vendredi 8 septembre 2023, dans son bureau, SEM le Dr. Salem Salah Al Arradah ambassadeur du Yémen et doyen du corps diplomatique accrédité dans notre pays. La rencontre qui a permis d'évoquer des questions relatives au renforcement des relations de coopération entre les deux pays, s'est déroulée en présence du Colonel Hacem Yargueyne Conseiller du MDN.

#### Une délégation de l'ONU

Le Ministre de la Défense Nationale M. Hanenne ould Sidi a reçu, lundi 11 septembre 2023, une mission des chaînes de soutien de l'ONU composée de Mme Hélène Dod et de M. Achley Park. La rencontre a permis d'évoquer des questions relatives à la coopération entre le Ministère de la Défense Nationale et l'ONU. L'audience s'est déroulée en présence du Général de Brigade Mohamed Vall Taghiyollah Rayess Directeur de la Direction Centrale du Matériel.



#### Le S.G da la Coalition Militaire Islamique de Lutte contre le Terrorisme

Le Ministre de la Défense Nationale, M. Hanene Ould Sidi, a reçu mardi 25 septembre 2023, le Secrétaire Général de la Coalition militaire islamique de lutte contre le terrorisme, le Général-Major pilote Mohamed Ben Saïd El Moughidi. L'audience a porté sur les relations entre notre pays et la Coalition militaire islamique de lutte contre le terrorisme. La rencontre s'est déroulée en présence du Général de Brigade Souleymane Aboudah, Secrétaire Général du Ministère de la Défense Nationale, du Colonel Sidati Ould Hammadi, Directeur de la législation au ministère de la Défense nationale, du Colonel Sidi Mohamed Hammady, Directeur des relations extérieures au ministère de la Défense nationale et du Colonel Samanti Gandega, Conseiller du Ministre de la Défense nationale.



## Le MDN participe au Forum Chine –Afrique

Sur invitation de son homologue chinois, le ministre de la Défense Nationale M. Hanenne ould Sidi a pris part au Forum Chine-Afrique organisé à Pékin du 28 août au 2 septembre 2023. En marge des travaux de ce Forum, le MDN a tenu une réunion avec son homologue chinois le Général Li Chang Fu pour discuter de questions liées aux relations de coopération militaires entre les deux pays et les moyens de les développer davantage. Cette rencontre s'est déroulée en présence de l'Ambassadeur de Mauritanie en Chine SEM. Mohamed Abdallahi ould Elboukhary, du Colonel Mohamed Abdallahi ould Bey Directeur de la Documentation et de la Sécurité militaire et du Colonel Sidi Mohamed ould Hmady Directeur des Relations Extérieures au Ministère de la Défense Nationale.



## Le MDN reçu par son homologue turc

Le Ministre de la défense Nationale M. Hanenne ould Sidi a été reçu, jeudi 26 juillet 2023, en marge de la 16<sup>ème</sup> foire internationale des industries militaires (IDEF22) d'Istanbul, par son homologue turc. La rencontre a permis d'évoquer des questions liées aux relations de coopération militaire entre les deux pays et les moyens de les consolider davantage. Elle s'est déroulée en présence de SEM. Ahmed Elbekay Hamdi, Ambassadeur de Mauritanie en Turquie, du Colonel Neh Ould Souvi attaché militaire et du Colonel Manga Souba Chef du bureau de Coordination du MDN.



## Le CEMGA reçoit...

### Le CEMGA reçoit une délégation de l'OTAN en visite à l'état-major des FS

Une délégation de l'Organisation du Traitée Atlantique Nord(OTAN) a effectué, mercredi 12 juillet 2023 une visite à l'Etat-Major des Forces Spéciales dans le cadre du renforcement des relations de coopération entre notre pays et cette organisation. La délégation de l'OTAN a été accueillie par le Génarl de Brigade Mohamed Cheikh O. Boidde Commandant des Forces Spéciales en compagnie du Colonel Yahya Tweiv Commandant du 2<sup>ème</sup> BC. La délégation a pu suivre un exposé détaillé sur les missions des Forces Spéciale et les perspectives de les développer. Dans un mot prononcé à cette occasion, le Général Commandant des FS a salué les objectifs de cette visite, ainsi que les différents aspects de coopération entre la Mauritanie et l'OTAN. A la fin de la visite, le Chef d'Etat-Major Général des Armées a décoré Mme Frédéric Jacquemin membre de la délégation de l'OTAN, en présence du Génarl de Brigade Mohamed Cheikh Boidde et du Colonel Zein Sweidatt Chef de la Division Formation de l'EMGA.



### L'attaché militaire marocain



Le Général Moctar Bolle Chaabane, Chef d'Etat-Major Général de Armées a reçu, lundi 27 juillet 2023, le Colonel Mouhamed Sarahir le nouveau attaché militaire du royaume du Maroc accrédité dans notre pays. Il a également reçu le Colonel Moncef Bakhatt attaché militaire du Royaume arrivé au terme de sa mission dans notre pays. L'audience, qui s'est déroulée en présence du Colonel Sidi Veyrek, s'inscrit dans le cadre des relations de coopération militaire unissant les deux pays.

## Le CEMGA reçoit...

### L'Attaché militaire espagnol

Le Général Moctar Bolle Chaabane, Chef d'Etat-Major Général des Armées a reçu, lundi 31 juillet 2023, le Colonel George Jim Fernandes Renico, l'attaché militaire du Royaume d'Espagne accrédité dans notre pays accompagné de son prédécesseur le Colonel Alberto Javer Rosa Benino arrivé au terme de sa mission. L'audience a permis de passer en revue les relations de coopération militaire entre les deux pays et les moyens de les consolider davantage. Etait présent à cette audience le Chef de la Division Coopération Militaire, le Colonel Sidi O. Veirick.



### Le Commandant de la FC G5-Sahel



Le Général de Division Moctar Bolle Chaabane, Chef d'Etat-Major Général des Armées a reçu, mardi 1<sup>er</sup> août 2023, le Général Omar Bikimo Commandant de la Force Conjointe du G5-Sahel arrivé au terme de sa mission. Le CEMGA a salué les efforts fournis par le Général Bikimo au cours de l'exercice de ses fonctions à la tête de la force Conjointe et sa quête constante pour atteindre les objectifs assignés à cette force. La rencontre s'est déroulée en présence du général de Brigade Seydou Samba Dia Chef de la Division Soutien de l'EMGA et du Colonel Ahmed Salem Zein Chef de la Division des Opérations.

### l'Attaché militaire algérien

Le Général de Division Moctar Bolle Chaabane, Chef d'Etat-Major Général des Armées a reçu, vendredi 04 août 2023, le Colonel Sahili Abdelmalik, Attaché militaire algérien nouvellement accrédité dans notre pays et le Colonel Moustfaoui Rachid l'attaché arrivé au terme de sa mission en Mauritanie. L'audience, qui s'est déroulée en présence du Colonel Sidi O. Veirek Chef de la Division de la Coopération Militaire, a permis d'évoquer les relations de coopération unissant les deux pays frères et les moyens de les développer davantage.



## Le CEMGA reçoit...

### L'attaché militaire français

Le Général de Division Moctar Bolle Chaabane, Chef d'Etat-Major Général des Armées a reçu, mardi 15 août, le Colonel Michel Charly attaché militaire français accrédité dans notre pays. En présence du Colonel Zein Sweidatt Chef de la Division Formation de l'EMGA, cette audience a permis de discuter des relations de coopération entre les deux pays en matière de défense et les moyens de les développer davantage.



### L'Attaché militaire saoudien



Le Général de Division Moctar Bolle Chaabane, Chef d'Etat-Major Général des Armées a reçu, jeudi 24 août 2023, le général Nayef El Haghbani nouvel attaché militaire saoudien accrédité dans notre pays et son prédécesseur l'Amiral Souleymane Ben Ali Zaidi arrivé au terme de sa mission. L'audience a permis d'évoquer des questions liées à la coopération militaire entre les deux pays frères, ainsi que les moyens de les renforcer davantage. Elle s'est déroulée en présence du Colonel Zein Sweidatt Chef de la Division Formation et du Colonel Ahmed Salem Ely M'Hamed Chef Adjoint de la Division de la Coopération Militaire.

### Une délégation du ministère saoudien de la défense

Le Général de Division Moctar Bolle Chaabane, Chef d'Etat-Major Général des Armées a reçu, mardi 5 septembre 2023, une délégation du ministère saoudien de la Défense dirigée par le M. Iyad Abdelmelik Al Cheikh Directeur de la Direction Générale des politiques des renseignements. Cette audience, qui s'inscrit dans le cadre de la visite effectuée par la délégation saoudienne à l'EMGA, du 6 au 9 septembre 2023, vise à consolider le partenariat entre les deux pays frères. Elle s'est déroulée en présence du Colonel Zein Sweidatt Chef de la Division Formation et du Colonel Ahmed Salem Ely M'Hamed Chef Adjoint de la Division de la Coopération Militaire.



## Une délégation de la Coalition Militaire Islamique de Lutte contre le Terrorisme

Le Général de Division Moctar Bolle Chaabane Chef d'Etat-Major Général des Armées a reçu , mardi 26 septembre 2023, une délégation de la Coalition militaire islamique de lutte contre le terrorisme dirigée par le le Général pilote Mohamed Ben Saïd Lemghaidi, Secrétaire général de cette Coalition. Les deux parties ont tenu une séance de travail au cours de laquelle elles ont pu passer en revue les perspectives et opportunités de coopération entre l'armée nationale et la Coalition militaire islamique de lutte contre le terrorisme. La séance a également permis de faire l'état des lieux de cette coopération et de ses réalisations. A cette occasion, le Lt-Colonel Sidi Mohamed ould Heddeid Directeur de la Communication et des relations publiques Adjoint, a présenté un exposé consacré à l'approche mauritane globale de lutte contre le terrorisme et le crime organisé. Cet exposé a permis de présenter les principales caractéristiques de cette stratégie, notamment sa composante militaire et les efforts consentis pour moderniser l'armée nationale. Par ailleurs, L'exposé a permis de faire un aperçu général sur la situation sécuritaire du Sahel, ses caractéristiques géographiques et démographiques, en plus des facteurs de vulnérabilité affectant les pays de la région.



L'exposé a également permis de passer en revue les horizons de la lutte contre le terrorisme au Sahel à la lumière des derniers développements géopolitiques dans la région. La rencontre s'est déroulée en présence du Général de Brigade Souleimane Abboude, Secrétaire Général du ministère de la Défense Nationale, du Général de Brigade Mohamed Vall Taghiyallah Rayess Directeur de la Direction Centrale du Matériel, du Colonel Sidatti Hamady Directeur de la Législation au MDN, du Colonel Abdellahi Bey Directeur de la Sécurité Militaire au MDN, du Colonel Sidi Mohamed ould Hamady Directeur des relations extérieures au MDN en plus d'officiers chefs de divisions et bureaux de l'Etat-Major Général des Armées.

## Le CEMGA décore...

### Des officiers de la coopération française



Le Général Moctar Bolle Chaabane, Chef d'Etat-Major Général de Armées a décoré, jeudi 13 juillet 2023, de la médaille du Chevalier du mérite national les officiers de la coopération française suivant :  
 -Colonels Robby Francois et Jean Blatt Adrien.  
 Le CEMGA a également décoré de la médaille de chevalier du mérite national l'adjudant Bouzu Nicolas. Ces décorations interviennent en récompense de leurs efforts consentis le long de leurs séjours en Mauritanie. La cérémonie s'est déroulée en présence de l'attaché militaire français accrédité en Mauritanie, du Colonel Mohamed Weddou Chef de la Division des Ressources Humaines de l'EMGA et du Colonel Zein Sweidatta Chef de la Division Formation de l'EMGA.

### l'Attaché militaire tunisien

Le Général de Division Moctar Bolle Chaabane, Chef d'Etat-Major Général des Armées a reçu, jeudi 24 août 2023, l'attaché militaire tunisien, le Colonel-Major Hassan El Ajmi arrivé au terme de sa mission, pour sa décoration du médaille de Chevalier de l'ordre du mérite nationale et le nouveau attaché accrédité dans notre pays. L'audience s'est déroulée en présence du Colonel Zein O. Soueidatt Chef de la Division de la formation militaire et du Colonel Ahmed Salem Ely Mouhamed Chef- Adjoint de la Division Coopération Militaire.



### Le CEMGA supervise la passation de commandement de la Force G5-Sahel

Le Général de Division Moctar Bolle Chaabane, Chef d'Etat-Major Général des Armées a supervisé, le 7 août 2023, la passation de commandement entre le Général de division Omar Bikimo Commandant de la force conjointe du G5-Sahel et son remplaçant le Général Kaboré Claude Alain. La cérémonie s'est déroulée en présence du Général de Brigade Mohame Elmoctar Miny Chef d'Etat-Major de l'Armée de Terre, du Général de Brigade Seydou Samba Dia en plus d'officiers, Chefs et directeurs de divisions et Directions de l'EMGA.



## Le CEMGAA reçoit une délégation du Service des musées de France

Le Général de Brigade Habiboullah Ahmedou Chef d'Etat-Major Général des Armées Adjoint a reçu, mercredi 5 juillet 2023, une délégation d'experts du Service des musées de France dirigée par Mme Dominique Espience en visite dans notre pays. L'audience s'est déroulée en présence du Général de Brigade Seydou Samba Dia Chef de la division Soutien de l'EMGA, du Colonel Zein Sweidatt Chef de la Division Formation de l'EMGA, du Colonel Amry Rosatn attaché militaire accrédité dans notre pays et du Lieutenant-Colonel Dominique Bonte Conseiller à la Division Formation.



## Le CEMGAA décore l'attaché militaire américain



Le Général de Brigade Habiboullah Ahmedou Chef d'Etat-Major Général des Armées Adjoint a décoré de la médaille de Chevalier de l'ordre du Mérite National, dimanche 5 juillet 2023, le Colonel Jasson Wimberly attaché militaire américain accrédité dans notre pays arrivé au terme de sa mission. La cérémonie de décoration a eu lieu en présence du Colonel Sidi O. Veirek Chef de la Division de la coopération Militaire.

## Le commandant de la Force Conjointe du G5-Sahel décore des Officiers

Al'occasion de la fin de sa mission de commandant de la Force Conjointe du G5-Sahel , le Général de Division Omar Bikimo a décoré, mardi 8 août, 2023, le Général de Brigade Seydou Samba Dia Chef de la Division Soutien de l'Etat-Major Général des Armées et le Général E/R Mohamed Znagui ould Sid'Ahmed Ely Chef du Département de Défense et de Sécurité du G5-Sahel de la médaille du Souvenir de la Force Conjointe.



### Le Bataillon mauritanien de maintien de la paix en Centrafrique décoré

Une cérémonie de décoration du Bataillon mauritanien de maintien de la paix en Centrafrique a été organisée, jeudi 5 juillet 2023, au siège du bataillon à Bambari sous la supervision du Général de Division commandant Adjoint de la Force de l'ONU en Centrafrique et en présence d'autorités Onusiennes et centrafricaines. Après une revue des troupes et le mot de bienvenue, le Colonel Seyed Mohamed Beibacar Commandant du Bataillon, a dans son discours souhaité la bienvenue à toute l'assistance, avant de saluer les efforts consentis par les éléments du Bataillon.



Il a également appelé les membres du contingent à faire preuve de plus d'assiduité dans l'exercice de leurs nobles missions et de permettre à la République centrafricaine de retrouver la paix et étendre son autorité sur l'intégrité de son territoire. Pour sa part, le Général de Division Commandant Adjoint de la Force de l'ONU a remercié les éléments du Bataillon mauritanien pour leur

assiduité au travail, avant de saluer les activités sécuritaires et sociales assurées par celui-ci dans le cadre de la concrétisation de la mission des Nations Unies en Centrafrique. Il s'est également félicité du niveau de formation et de professionnalisme du bataillon et sa capacité de mener à bien les missions qui le sont confiées.

## Clôture de l'année scolaire au Lycée Militaire

Le lycée militaire a organisé, le mardi 25 juillet 2023, une soirée de clôture de l'année scolaire 2022-2023 sous la supervision du Général de Brigade Habiboullah Ahmedou Chef d'Etat-Major Général des Armées Adjoint. La cérémonie a été marquée par la remise des prix aux meilleurs élèves et aux professeurs qui se sont distingués au cours de l'année. Dans un mot prononcé à cette occasion, le Colonel Mohamed Elmamy Guelay, le Commandant du Lycée a indiqué



que cette soirée exprime la fierté du Lycée Militaire. Il a également souligné que l'Etat-Major Général des Armées a toujours tenu à récompenser les élèves et professeurs qui ont fait preuve de labeur le long de l'année scolaire écoulée. Le Colonel Guelay a salué le rôle important des professeurs et encadreurs dans le cadre de la formation et de l'enseignement des élèves dans les deux phases du lycée et du collège. La cérémonie s'est déroulée en présence du Général de Brigade Mohamed El Moctar Minny Chef d'Etat-Major de l'Armée de Terre, du Général de Brigade Brahim Vall Cheibany Directeur du CDG5-Sahel et du Général de Brigade Seydou Samba Dia Chef de la Division Soutien de l'EMGA en plus d'officiers chefs et directeurs de divisions et directions de l'EMGA.

## Nécrologie

### Le Général de Brigade Dah Mouhamed Agheb rappelé à Dieu



Le Général de Brigade Dah Mouhamed Agheb Commandant de l'Académie Militaire Interarmes d'Atar a été rappelé à Dieu jeudi 14 septembre 2023 à Atar, à la suite d'un accident routier survenu entre Yeghrev et Ain Ehel Taya. A cette douloureuse occasion, le Chef d'Etat-Major Général des Armées adresse ses condoléances les plus profondes à la famille du défunt, ainsi qu'à l'ensemble des Forces Armées Nationales et implore Allah d'accorder au défunt son vaste pardon. « Nous sommes à Allah et à lui nous retournons ».

### Le Lieutenant-Colonel Ba Mamadou Khalidou rappelé à Dieu

Le Lieutenant-Colonel Ba Mamadou Khalidou a été rappelé à Dieu, dimanche 3 septembre 2023 des suites d'une longue maladie. A cette douloureuse occasion, le Chef d'Etat-Major Général des Armées adresse ses condoléances les plus profondes à la famille du défunt, ainsi qu'à l'ensemble des Forces Armées Nationales et implore Allah d'accorder au défunt son vaste pardon. « Nous sommes à Allah et à lui nous retournons ».



### Le Lieutenant-Colonel E/R Mohamed Mahmoud Chrougha rappelé à Dieu



Le Lieutenant-Colonel à la retraite Mohamed Mahmoud Ould Chrougha a été rappelé à Dieu le 27 août 2023 des suites d'une maladie. A cette douloureuse occasion, le Chef d'Etat-Major Général des Armées adresse ses condoléances les plus profondes à la famille du défunt, ainsi qu'à l'ensemble des Forces Armées Nationales et implore Allah d'accorder au défunt sa vaste miséricorde. « Nous sommes à Allah et à lui nous retournons ».

### Le Lieutenant-Colonel E/R Ibrahima O. Aly Ndiay rappelé à Dieu

Le Lieutenant-Colonel E/R Ibrahima O. Aly N'diay a été rappelé à Dieu le 01 juillet 2023 des suites d'une maladie. A cette douloureuse occasion, le Chef d'Etat-Major Général des Armées adresse ses condoléances les plus profondes à la famille du défunt, ainsi qu'à l'ensemble des Forces Armées Nationales et implore Allah d'accorder au défunt sa vaste miséricorde. « Nous sommes à Allah et à lui nous retournons ».



### Le Medecin Cne Abdelmoumin ould Abba rappelé à Dieu



Le médecin Capitaine Abdelmoumin ould Abba a été rappelé à Dieu samedi 1er juillet 2023 des suites d'une crise cardiaque. A cette douloureuse occasion, le Chef d'Etat-Major Général des Armées adresse ses condoléances les plus profondes à la famille du défunt, ainsi qu'à l'ensemble des Forces Armées Nationales et implore Allah d'accorder au défunt sa vaste miséricorde. « Nous sommes à Allah et à lui nous retournons ».

### L'Adjudant-Chef Abdellahi O. Sidi Lamine rappelé à Dieu

L'Adjudant-Chef Abdellahi O. Sidi Lamine a été rappelé à Dieu le 16 Aout 2023 des suites de complications cardiaques. A cette douloureuse occasion, le Chef d'Etat-Major Général des Armées adresse ses condoléances les plus profondes à la famille du défunt, ainsi qu'à l'ensemble des Forces Armées Nationales et implore Allah d'accorder au défunt sa vaste miséricorde. « Nous somme à Allah et à lui nous retournons ».



### L'Adjudant/Chef Lemrabott O. Med Mahmoud rappelé à Dieu



L'Adjudant-Chef Lemrabott O. Med Mahmoud été rappelé à Dieu le 22 Aout 2023 à Bassiknou des suites d'une maladie. A cette douloureuse occasion, le Chef d'Etat-Major Général des Armées adresse ses condoléances les plus profondes à la famille du défunt, ainsi qu'à l'ensemble des Forces Armées Nationales et implore Allah d'accorder au défunt sa vaste miséricorde. « Nous somme à Allah et à lui nous retournons ».

### Le Caporal Mohamed Zida rappelé à Dieu

Le Caporal Mohamed Zida a été rappelé à Dieu, lundi 4 septembre 2023 des suites d'un accident de circulation survenu près de la ville d'Atar. A cette douloureuse occasion, le Chef d'Etat-Major Général des Armées adresse ses condoléances les plus attristées à la famille du défunt, ainsi qu'à l'ensemble des Forces Armées Nationales et implore Allah de lui accorder son vaste pardon. « Nous somme à Allah et à lui nous retournons ».



# موري زين

ابتداء من 04 أبريل 2023

## لأول مرة في موريتانيا

فعل باقات الإنترنت  
الجديدة موري زين  
و احصل على إشترك  
**STARZPLAY**



للإشترك

عن طريق القائمة

#2\*

عن طريق بطاقة الشحن

\*222 رمز التعبئة \*90

يمكن استخدام باقة الإنترنت لجميع الاحتياجات الأخرى  
بمجرد إرسال رسالة إشترك عبر رسالة نصية بعد تفعيل الباقة

شنيقتل  
Chinguitel  
Member of Groupe Express